

令和7年3月湯川村教育委員会定例会 会議録

(令和7年2月28日開催)

湯川村教育委員会

令和7年3月湯川村教育委員会定例会会議録

- 1 招集日時 令和7年2月28日(金) 午後3時00分
- 2 招集場所 湯川村役場「第1会議室」
- 3 出席委員 教育長 二瓶 重和
1番委員 常法寺 萬人 2番委員 齋藤 喜子(教育長職務代理者)
3番委員 小野 宏美 4番委員 塩川 秀樹
- 4 欠席委員 なし
- 5 説明のため出席した職員
教育次長兼学校教育課長 坂内 真隆 社会教育課長兼公民館長 高橋 亮
学校教育係長 川島 茂宏 社会教育係長 大場 尚子
- 6 会議録署名人の指名
1番委員 常法寺 萬人 3番委員 小野 宏美
- 7 書記の指名
教育次長 坂内 真隆

●傍聴人：3名

〈開 会 午後3時00分〉

- 1 開会
二瓶教育長が開会を宣言した。
- 2 会期の決定について
会期は本日一日限りとした。
- 3 議事日程について
資料に基づいて進行する。
- 4 会議録署名人の指名について
1番常法寺万人委員、3番小野宏美委員の両名を指名。
- 5 書記の指名について
教育次長を指名。
- 6 令和7年2月湯川村教育委員会定例会会議録の承認について(令和7年2月6日開催)
教育次長 令和6年12月5日分の定例会会議録について前回承認いただきましたが、訂正箇所がありました。赤字の部分を訂正したいと思います。P.1.2.3.5の常法寺委員の発言について、赤字のように修正してよろしいでしょうか。1月の定例会会議録についても、赤字の部分を修正します。灰色の部分は委員のみなさまに確認いただきたいです。他の委員のみなさまについても訂正があればお願いします。
教育長 このような形で修正させていただいてよろしいでしょうか。
教育次長 今回は2月6日の定例会の分について、訂正等あればお願いいたします。
(質疑)
塩川委員 p.7 文化財防火訓練について、私は元々消防団員になっていて意義について知って

いたので、一般の方が意義を知らなかったということを知ったという意味です。

常法寺委員 p. 5 下から4行目を削除してほしいです。

p. 8 私の発言を削除してほしいです。中学校卒業式の開始時刻について、ここ3年、9時45分開始となっていたため例年通り10時開始と思いギリギリに来る来賓もいました。理由が写真撮影なら時間を調整し、10時にするよう指導していただきたいと直していただきたいです。

採決・・・可決【全員一致で承認】

7 議事

議案第1号 3月議会定例会教育委員会関係補正予算（案）について
（教育次長、川島係長、大場係長）

令和6年度湯川村一般会計補正予算（第7号）をもとに説明。

（質疑なし）

採決・・・可決【全員一致で承認】

議案第2号 令和7年度教育委員会関係当初予算（案）について
（教育次長、川島係長、大場係長）

令和7年度湯川村一般会計当初予算をもとに説明。

（質疑）

常法寺委員 p. 23 報償費の記念式典記念品等とはなんですか。

川島係長 文化祭と合わせて実施している教育委員会表彰の記念品です。

常法寺委員 カッコ書きで書いていただけるとよいです。

採決・・・可決【全員一致で承認】

8 教育長報告事項について

（1）教育長出席の行事及び会議等

（2）今後の予定行事及び会議等

二瓶教育長が概要を説明。

（質疑なし）

9 所管事業に係る報告事項について

（1）教育委員会

① 令和7年度教育行政の運営について（教育長）

資料をもとに説明。

（質疑）

齋藤委員 p. 7(3)職員の確保については書いてありますが、資質向上については書かれていません。

教育長 付け加えたいと思います。

常法寺委員 幼稚園だけではなく、保育所の資質向上についても考えてほしいです。P.8 図書支援員は図書司書にした方がよいです。

(2) 学校教育課 (4件)

- ① 令和6年度末・7年度始 卒業式、入学式の出席割当について (教育次長)
資料をもとに内容を説明。

(質疑)

常法寺委員 ここ数年は割当が決まっています。卒業式と入学式は同じ学校に出席し、子どもたちの様子を見守っていらっしゃいましたので、これまで通りの割当とすべきです。また、職務代理者と協議の上、職務代理者が出られない場合に教育長が出席というのはどうですか。

教育長 職務代理者と相談して決定いたしました。

常法寺委員 両校の児童の様子を見たいのであれば、入学式以降に学校に行って様子を見てほしいと思います。

教育長 了解しました。

- ② 令和7年度湯川村幼稚園・学校関係の主な行事日程について (教育次長)
資料をもとに内容を説明。

教育次長 確定した行事として、9月21日(日)会津地方振興局主催の防災訓練で来年度湯川村が市町村の当番となり、小中学生が参加となります。

教育長 小学生は、9月22日(月)が振替休日となります。また、教育事務所から来年度湯川中学校をいじめ防止推進校としてお願いしたいという連絡がありました。8月20日(水)いじめ防止ラウンドテーブルがコミュタン福島で行われ、中学生3～5人程度の発表をお願いしたいという依頼がありました。校長先生と相談をしてお受けすることにしました。県の教育長研修会が同じ日付で、パルセ飯坂で行われますが、私はいじめ防止ラウンドテーブルの方に出席させていただきたいです。教育委員のみなさまについても、どちらに参加するか検討していただきたいです。

(質疑)

小野委員 予定に幼稚園の始業式と修了式があった方がわかりやすいのではないのでしょうか。もし、来年度も子ども議会が開催されるのなら、予定日を記載してほしいです。中学校の学習発表会と紫陽祭について、稲刈りの真っ最中なので、保護者から何も言われていないとよいですが、外すと書いてあるのでずらす方向で考えての記載なのでしょう。hyper-QUについて、(5月、6月)で一回、(11月、12月)で一回という意味でよいのでしょうか。

教育長 hyper-QUはそれぞれ一回ずつとなります。「※10月」の記載は間違いです。幼稚園の始業式、修了式はあまり聞いたことがありません。

常法寺委員 はじまりの式、修了式というのがないのですか。カレンダーには書いてあります、確認して、指摘されたように記載してはどうですか。

教育長 カレンダーの通りに見直していきたいです。

川島係長 子ども議会は10月か11月とっていますが、学校と調整して決めたいです。中学校の文化祭の時期との日程調整もあります。

常法寺委員 予定として、日程にあげてあった方がよいです。
教育長 中学校の学習発表会と紫陽祭については、後にずらすか学校と確認していきたいです。
常法寺委員 p.12 人間関係づくり研修会の8月19日が先生方にとって負担にならないとよいですが、夏休み期間中の後半なのでもう少し遅らせてもよいのではないかと思います。
教育長 特別支援教育研修会も含めて検討したいです。

③ 15年間をつなぐ「ゆがわっ子育てプラン2025」について（教育次長）
資料をもとに訂正箇所を説明。

（質疑）

常法寺委員 令和7年度教育行政を受けて反映しているので、整合性がないと生きてこないです。数値目標の設定をしてほしいです。そうしないと、点検評価の際評価できなくなってしまいます。点検ができるように訂正してほしいです。
『『なりたい自分』を見つけた子ども』ではなく「見つける子ども」ではないですか。令和7年度の学力調査に理科は入らないのですか。
「今、どんな本を読んでいるの？」について、どのように評価をするのですか。
「早寝・早起き・朝ご飯」について、夕ご飯は入らないのですか。目標が出てこないとよくないです。「家族でおはよう・家族で話そう」と家庭学習時間の確保について、評価はどのようになるのですか。
「授業前」について、手引きがあればいいのではないのですか。授業中の大事な部分について、なぜ黄色いチョークに直したのですか。先生方が今まで赤チョーク、青チョークを使用しやってきたものがやり直しになってしまうのではないのですか。授業の中のどこに人間関係を盛り込んで授業展開をするのですか。
家庭学習について、時間の表記が消えています。
学校アンケート項目で「早寝・早起き」の後、「朝ごはん」が入るのでは。「早寝・早起き」と「家族でおはよう」について、保護者評価が下がっていますが意味は何ですか。
「つなぐ（架け橋期のカリキュラム）」について、具体的にどういう部分をつないでいくのかわかるようにしてほしいです。
「心身の健康・安全」について健康教育の推進、食の安全教育の推進を謳っているので出てこないとおかしいです。
危険予知トレーニングとはどのようなものですか。
直せる部分については直していただきたいです。
教育長 架け橋期カリキュラムについては、新たに立ち上げて検討していく予定です。

④ 湯川村学習教室「春期講座」の開催について（川島係長）
資料をもとに内容を説明。

（質疑）

小野委員 チラシ配布はいつですか。
川島係長 来週頭です。

齋藤委員 配布の時は、開始時間も入っているのですか。
川島係長 時間割は表記していますが、集合時間も表記しておきます。

(2) 社会教育課 (1件)

③令和6年度第47回村民バレーボール大会結果について (高橋課長)

資料をもとに説明。2月16日(日)村体育館において開催した。参加7チームで、浜崎チームが優勝した。

(質疑なし)

10 所管事業に係る協議事項について

(1) 令和6年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価について

(教育次長・川島係長)

資料をもとに説明。

(質疑)

常法寺委員 英検の受検者について5年生は何名ですか。

川島係長 内訳までは持ってきていませんでした。

教育次長 赤字の部分は前回から追加しています。

塩川委員 点検評価の結果を提出するのはいつですか。

教育次長 例年3月末にならないと結果が出ないので、臨時会で教育委員のみなさまに確認いただいで完成版とします。4月に報告書を村長に提出する流れとなります。毎年英検については結果がわからないまま評価をいただいでおります。

塩川委員 数値的な評価ができないものが多く、令和7年度に見直すことになりましたが、具体的にどうしますか。どういう評価の仕方にしますか。感覚での評価ではなく、評価できるものを作ってほしいです。項目によっては、評価の仕方をチェックリストのようなもので作成してほしいです。●については改善案を書いて、こういう目標を立てていくとしなければいけません。チェックリストを作り、次のステップではどうすればよいかを示します。PDCAサイクルが全然回っていないと感じます。私がデータをいただき作成することは可能です。今までの職場での経験を盛り込んで作ることができます。

あと、p.21の一人一台末端は誤植で端末では。

教育次長 7月の第一回会議に向けて検討していきたいです。スピード感をもって他自治体の状況、塩川委員の意見をもとに検討していきたいです。

常法寺委員 本来の評価は2月までに見極めて2月には報告書を作る段階です。開催時期も検討した方がよいと思いました。

p.1 「推進してまいりました」です。

p.4 塩川委員の備考欄が空欄です。

p.12 12月3日第一回組織打合せ(坂下南小学校)です

p.14 「なっています」は「なりました」など検討してください。「小学校のあるべき姿、及び、」の「、」の打ち方を見直してください。

p.18 環境調整とはなんですか。

p.22 学校教育なので幼児期からではなく1年生からでは。

いじめや不登校の発生を「予防」ではなく「防止」では。

p. 26 親子スケート教室はスキー教室ではないのですか。やったということであれば場所も書いてはどうですか。

塩川委員 文言的なものはしっかり直してほしいですし、不登校などの評価の仕方については分類していかないといけません。不十分だったところを評価できるようにしないと、次の問題提起ができません。次年度のことをやるのに今年度中に案ができないのは遅すぎると思います。

常法寺委員 点検・評価方法を訂正して委員に見せていただきたいです。6月頃までに案を作っていたいただきたいです。

塩川委員 △があってもよいと思っています。進捗状況が100%行かないものもあると思います。データをいただければ、私が案を作ります。それを教育現場の指標にあったものに直していけばよいのではないのでしょうか。

教育長 ぜひお願いします。

塩川委員 これではだめだと言われてもかまわないので、違うことに取り組んでみた方がよいです。

常法寺委員 前年度のものをそっくり書いているのではなく、つないでいかないといけません。案の作成をお願いしてみてもうかがえますか。

教育次長 他市町村のものを見ると、3月31日が終わって評価をすると8年度に反映されるので2年越しになっています。

塩川委員 それでは遅いと思います。年度内に次年度の達成目標を立てていかないという意味がないです。7月までに作成では令和7年度も何も変わらないと思います。教育委員会が主導権をもって提案をしなければならぬですが、そのためにはデータが必要です。我々民間と役所の考えが違ふと思います。

教育長 ぜひそんな風にしていきたいです。

(2) 湯川村英語指導助手任用規則の一部を改正する教委規則(案)について(川島係長)
資料をもとに変更箇所を説明。

(質疑なし)

1 1 その他

(1) 教育委員会3月・4月行事予定について

(質疑)

塩川委員 4月1日の行事は今年度もやっていたか。

教育次長 実施していますが教育委員は参加しておりません。

塩川委員 念仏踊りは毎年4月28日で固定ですか。

教育次長 そうです。

常法寺委員 なぜ中学校卒業式は9時45分開始なのですか。

教育次長 当日は給食なしで、半日で下校します。卒業式の後に様々な日程があり、学校側でも様々な調整をしましたが、例年通り9時45分開始となりました。

常法寺委員 納得いきません。他の学校は10時開始でやっています。たった15分なのに調整できないのですか。次年度は検討してほしいです。来賓をお招きするのに、来賓優先

で職員駐車場に停めるのが普通では。今回、そのような案内をしていたのは中学校だけです。来賓を招いているのに職員駐車場に先生方の車があるのはおかしいです。
4月3日の対面式は15時からでよいですか。

教育次長 村長との日程調整で15時からとしました。

- (2) 令和7年3月臨時会の日程 令和7年3月6日(木)午後6時30分
令和7年3月27日(木)午後4時30分頃
湯川村教職員離任式終了後
- (3) 令和7年4月定例会の日程 令和7年4月3日(木)午後4時00分
対面式終了後
- (4) 校園長会・教育委員会合同歓迎会の開催について

常法寺委員 第一回学力向上と合わせて教職員全体で懇親を深めた方がよいのではないのでしょうか。

教育次長 校園長会の枠で開催することを検討しています。

【非公開】

1 2 定期報告事項【非公開】

1 3 閉会

二瓶教育長が閉会を宣言した。

〈閉 会 午後6時04分〉